

# EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: Calle de S. Nicolás, 22.

PERIÓDICO PARA TODOS

Precio: cuatro reales al mes.

## Camas de hierro.

Francisco Peña. Platería, 70.

En este antiguo y acreditado establecimiento encontrará el público un gran surtido de camas, inglesas de hierro dulce y doradas; del país, última novedad, fuertes, de construcción sólida y de buen gusto. Precios reducidísimos. También se venden á plazos.

Así mismo se encontrarán todos los artículos del ramo de ferretería. PLATERIA, 70. 8-5

### DENTIGINA MORENO

REMEDIO

eficaz para combatir las afecciones del estómago y vientre en los niños.

Cura los vómitos y diarreas, facilita el brote y desarrollo de los dientes; evita el picor de las encías haciendo reaparecer la baba; combate las alferencias, y en general todos los desarreglos que lleva consigo el período de la dentición.

Único punto de venta: Farmacia de Moreno Lopez, Plaza de Camacho, núm. 26. 2

### LO DEL DIA.

En esta misma semana, quedará nombrado de Real Orden, alcalde de esta capital, D. Federico Gomez Cortina.

Como es persona á quien apreciamos, no le damos la enhorabuena, porque si bien es verdad, que es el cargo más honroso y distinguido de los cargos populares, también es verdad que en estos tiempos, el cargo es carga pesada y aburrida. Más que por su gusto, creemos que el Sr. Gomez Cortina, irá á ese puesto por verdadero sacrificio. De todos modos, si no le damos la enhorabuena, le deseamos buena suerte.

«El Noticiero» habla en son de dura crítica contra los periodistas murcianos, por falta de compañerismo. Lo dice después de manifestar que no le han dado entrada en el teatro para las actuales funciones. Ni siquiera teníamos noticia del hecho, que últimamente es bien insignificante; pero creemos que antes de quejarse públicamente, debía «El Noticiero» haber dado algún paso cerca de sus demás compañeros.

El novel colega, de cuya aparición dimos ayer cuenta, nos espetó en su segundo número dos ó

tres frases de su especial crítica.

Refiriéndose á nuestro número del día, dice que «oficiamos de pontifical.» En el asunto á que el colega se refiere, oficiamos como todos los días, como siempre, lisa y llanamente, queriendo decir la verdad y procurando combatir preocupaciones y menguadas averraciones.

Por otra parte el colega se declara católico. De lo cual nos alegramos, aunque no lo dudábamos.

No asistimos á la representación del drama «Lo que no puede decirse» porque nos es algo antipática esta obra. Lo que no puede decirse allí, según un amigo nuestro, se puede decir muy honradamente y de mil modos en todas partes.

Anteanoche asistimos á la representación de «Lo Positivo» que, con cuatro solos personajes, una trama tan artística como sencilla, y un estilo tan fluido como castizo, resulta una hermosa obra dramática. Se distinguieron en ella la Sra. Lossada, que estuvo bastante bien, y el Sr. Tamayo, que aunque en el primer acto parecía estar algo indispuerto, en el segundo y tercero estuvo á la altura de la obra. Los Sres. Reig y N., bien.

«La salsa de Aniceta» proporcionó al actor cómico Sr. Diaz, que tiene originalidad y gracia, ocasión de hacer reír al público, de veras.

A la hora de entrar en el teatro, sucedió el hecho que en otro lugar referimos, de haber sido extraído, casi asfixiado ya, un hombre de la acequia mayor. Produjo la vista de aquel hombre, á quien se le prestaron los primeros auxilios casa de D. Pedro Mazerres, frente al teatro, dolorosa impresión; no explicándose racionalmente como pudo ser arrastrado tan largo trecho por la escasa corriente un cuerpo casi atlético y en un cauce donde en cualquiera parte podía hacerse pié.

En un hermoso coche que arrastraban dos briosos caballos, pasó anteayer por nuestra redacción el Sagrado Viático, que iba á visitar á un pobre criado de la Sra. Marquesa de Salinas. A su vuelta tuvimos el gusto de ver á dicha señora y otras distinguidas amigas suyas, que seguían al coche, alum-

brando con cirios. Es verdad— como dijo hermosamente el poeta— que la muerte llega con igual pié á los palacios de los reyes que á las cabañas de los pobres, pero también lo es que el Viático hace igual camino, como alimento de mejor vida.

Ya empieza á hablarse, de lo que no debía preocupar tanto, con motivo de las noticias de Játiva.

Nuestro alcalde, que no se ha dormido en nada de lo que ha debido hacer, dió ayer á la imprenta un bando, recordando todas aquellas prescripciones higiénicas, que por las leyes ú ordenanzas municipales, están encargadas las autoridades locales de hacerlas cumplir y cumplirlas. Eso es bueno y debe hacerse, por aquello de «ayúdate y te ayudaré.»

En esta población, está dicho de sobra, que necesita atenderse, mejorarse notablemente, el servicio de aseo y limpieza, en calles y callejones, en plazas y rinconadas.

En la Huerta, lo principal es prevenir los estancamientos de aguas, focos de infección que se hacen temibles en cuarto empieza á subir el termómetro.

Por lo que leímos ayer en un periódico de Lorca, extrañan allí algunos que no se haya cumplido el ofrecimiento de devolver la cariñosa visita que nos hicieron, cuando la inauguración del ferrocarril. No es que se ha desistido, sino que se ha diferido, para esperar ocasión en que pueda verse el Pantano, y todo lo concerniente á dichas obras, con facilidad. Al menos estas son nuestras noticias.

Invitamos á nuestros lectores á que adquieran el periódico «Murcia-Granada» pues su publicación no responde á ningún pensamiento de lucro. La prensa local, al acordar su edición, quiso realizar un acto de gratitud y, al mismo tiempo, de caridad. Ese periódico, es, por tanto, cosa de todos; empresa en la que todo buen murciano está muy obligado á poner, por lo menos, sus treinta céntimos. Y no decimos más, porque esto debe bastar para los discretos y buenos entendedores.

### LA MATRÍCULA INDUSTRIAL.

Con este título publica un artículo nuestro colega «Las Provincias de Levante», del cual copiamos lo siguiente;

«Los valores para el estado que arroja la matrícula de Murcia, por contribución industrial, son nullos, en una parte considerable.

El mal procede de que el cuerpo de investigadores, estimulado por el deseo de que la matrícula vaya en aumento, impone cuotas que perturban la recaudación. vejan al contribuyente y son de una cobranza imposible.

Sabemos de un infeliz que remienda camas de yerro, á quien se le ha aplicado la tarifa de constructor.

Sin embargo, se notan, en contrario, lunares que deben llamar la atención.

De tres boteros que hay en Murcia, no paga mas que uno.

Un médico que murió hace muchos años, viene constanding en matrícula.

Hay gran número de bajas detenidas que no se despachan.

La recaudación trabaja sin fruto en cada trimestre para depurar los errores de la matrícula, unas veces teniendo que instruir expedientes de fallidos y otras vejando á un contribuyente, que desvalido de influencia y aun de instrucción, se vé puesto en una clase que humanamente le imposibilita de pagar.

Más claro: si á una tienda miserable, de las muchas que hay en la capital y huerta, se le impone la cuota de aceite y vinagre, por ejemplo, es fácil que pague, mejor que si se la considera como de comestibles.

En el primer caso, la recaudación es más posible y el estado percibe 400 cuctas, y en el segundo no cobra nada, después de haber agotado los comisionados de apremio, todos los rigores de la ley.

En cuanto á sí los industriales de Murcia deben figurar en la clase y tarifa que se les aplica, ya lo discutiremos por separado, limitándonos por hoy á hacer una observación en la que deben pensar los contribuyentes. Murcia no tiene más que unas 30.000 almas, pues de las 90.000 que se le consideran, pertenecen dos terceras partes á las diputaciones rurales.»

### CONOCIMIENTOS ÚTILES.

Jarabe contra la tos nocturna de los isicos, por E. Barré.—Jarabe de succino, 200 gramos; id. de atropina, 50; tintura de bromo, 20. Mézclase. Dos ó tres cucharas.

das de café en toda la noche, tomándolo en el momento de acceso violento de tos.

\* \*

*Medio de limpiar las manchas de grasa sobre el papel.*—Primero se calienta lijamente el sitio donde se encuentre la mancha. Hecho esto se toma un pincel, y, mojóndole en esencia de trementina hirviendo, se pasa por encima de la mancha tantas veces como sea necesario, hasta que desaparezca el menor indicio de la mancha.

\* \*

*Toneles agriados.*—Para corregir este defecto, se vierte en el tonel cinco litros de agua hirviendo con 500 gramos de cal viva y 100 gramos de potasa. Dos veces al día, durante cuatro, se hace rodar el tonel, para que el líquido bañe bien todas las paredes del tonel, lavándolo después con agua fría repetidas veces, hasta que no desprenda olor á ágrío.

\* \*

*Altitudes de precision.*—En las estaciones de ferro-carriles y poblaciones que atraviesan las líneas de nivelaciones de precision, ha dispuesto el Ministerio de Fomento que se coloquen placas metálicas, con la indicacion de metros y decímetros, de la altura de aquel punto sobre el nivel medio de las aguas del Mediterráneo en Alicante.

\* \*

*Fuschina en el vino.*—Se toman 5 ó 6 gramos del vino sospechoso, y se mezclan en un frasco de unos 30 c.c. de cabida con un exceso de amoniaco. Se añade el doble de su volumen de éter, y se agita, dejándolo después en reposo. Se decanta el éter y se le añaden algunas gotas de ácido acético; inmediatamente un color rojo aparece si el vino ensayado contiene fuschina.

## CORRESPONDENCIA.

Madrid 7 de Abril.

En la corrida de esta tarde, Rafael en su primer toro bien, regular en el segundo.

Salvador bien en el primero, mediano en el segundo.

De los banderilleros pusieron los mejores pares, Paco Frascuelo, Juan Molina, Guerrita y Regaterin.

Han puesto buenas varas, Fuentes y Calderon.

Los Toros cumplieron siendo los mejores, el tercero y el cuarto.

En conjunto la corrida ha sido mediana.

La presidencia dormida.

La entrada un lleno.

Han asistido al espectáculo SS. MM. y AA.

Al presentarse en el palco el nuevo teniente Alcalde, Sr. Conde de Villapaterna, fué silbado estrepitosamente.

—Hasta el jueves no se celebra-

rá Consejo de ministros presidido por S. M. el rey.

—El parte diario sobre lo salud pública en Jativa correspondiente al día de ayer, es el que sigue:

Enfermos sospechosos hasta el día 6, 30. Invasiones durante el día de ayer, seis. Dados de alta por los facultativos, cuatro. Defunciones, siete. Enfermos existentes en la tarde de ayer 25, de los cuales ocho con carácter grave, dos en vías de curacion, y los restantes en plena convalecencia.

—El desgraciado que dió muerte el domingo á su amante y á Pilar Rodriguez, suicidándose después en una casa de la calle del Amor de Dios, era el jugador de villar que hace poco tiempo ganó en el café de París una apuesta de 1.000 duros á un afamado carambolista francés.

—El gobernador de Alicante ha reunido la junta provincial de Sanidad con el fin de tomar algunas medidas relacionadas con la higiene en los pueblos de Novelda, Villena y Monforte.

—Dice «El Liberal»:

«La Izquierda Dinástico» llama ya ilustre y preclaro a señor Sagasta, y espera con íntima alegría las declaraciones que ha de hacer el jefe del fusionismo en el banquete de Córdoba.

Con que, entre unas y otras cosas, parecen que desde ahora ya no se debe decir:

—¡La del humo!

Sino:

—¡La de la izquierdal!

## NOTICIAS LOCALES.

La administracion de contribuciones y rentas ha pedido á la Alcaldía una relacion de los carrujes inscritos en el padron municipal, con expresion de los que se hallan destinados al servicio público, y de los que corresponden al tráfico de mercancías.

Ayer ingresó en el hospital, herida de poca consideracion, una mujer procedente del partido de Puente de Tocinos.

La recaudacion por consumos obtenida en el día de ayer en los Fielatos de esta capital asciende á la suma de 1279 pesetas 89 céntimos.

Audiencia de lo Criminal.—Juzgado de la Catedral.—A las 12 de hoy tendrá lugar el juicio oral contra Mariano Martinez Gomez por disparo de arma de fuego, siendo letrado defensor D. Salvador Martinez Moya.

Hoy á las 3 de la tarde, celebrará junta la directiva de la Sociedad Belluga, para dar lectura al Reglamento nuevamente redactado por una comision de la misma y discutir sus artículos para presentarlo á la aprobacion de la junta general.

El «Boletín oficial» del martes contiene:

Formulario de los documentos que han de presentar al solicitar pension las viudas y huérfanos de los oficiales muertos en campaña.

Cuenta de la depositaria de fondos provinciales, del mes de Setiembre.

Subasta en el juzgado de Mula de 9 tahullas de tierra blanca, 4 1/2 de olivar y hora y media de agua, todo en la huerta de Pliego y por la cantidad de 4.117 pesetas 50 céntimos.

Por la Administracion de Propiedades é Impuestos se ha dirigido una circular á 22 pueblos de la provincia para que antes del 15 del actual ingresen en esta Tesorería de provincia el resto del tercer trimestre de consumos y cédu-las personales.

En Cehegin ha sido detenido un vecino por haber herido con arma de fuego á su convecino Francisco Sanchez, ocupándole en el acto de su detencion una pistola de dos cañones.

«El Diario de Lorca» ha escrito un largo artículo ocupándose del Congreso contra las inundaciones, cuya totalidad se reduce á aplaudirlo y á esperar de los resultados que se desean, haciendo la salvedad que los recelos que abrigaban al anunciarse la reunion, han desaparecido al ver que aquel no se ha encerrado en un estrecho círculo de localidad.

«El Diario de Lorca» apláude á la Comision organizadora, elogia á la presidencia, felicita á los oradores, y ensalza las conclusiones aprobadas.

Probablemente para la próxima feria se inauguraran las escuelas de primera enseñanza, construidas en la huerta por la junta popular de socorros de Madrid.

Han sido denunciados por los guardias municipales José Maria Castejon y Vicente Martinez, un tartanero por interceptar la via pública en la calle del Príncipe Alfonso y un conductor del coche ripperts por variar la ruta designada para su tránsito.

En Mazarron fueron detenidos el día 5 dos sujetos por haber penetrado en la casa de Carmen Pleguezuelos y atentar contra la vida de esta.

Ha sido entregada por el Sr. Alcalde la leña que ha producido la escarda del arbolado de los paseos, al Asilo de las Hermanitas de los Pobres.

Con fecha de ayer, se ha remitido al Sr. Gobernador civil de la provincia, para que se sirva ordenar su insercion en el «Boletín oficial» una circular de la Administracion de Contribuciones y Rentas citando á los diferentes gremios de industriales de esta capital, para que durante los dias 22

del mes actual al 1.º del próximo Mayo, comparezcan en dicha Administracion á fin de proceder al nombramiento de Síndicos y clasificadores, de conformidad á lo dispuesto en el párrafo 1.º artículo 49 del reglamento de 13 de Julio de 1882.

Anteayer fueron conducidos al hospital por el guardia municipal Vicente Martinez, dos niños llamados José Antonio Bravo y Diego Gutierrez, que se hirieron mutuamente en la calle de Aguadores, siendo las heridas de gravedad.

D. Antonio Meseguer, auxiliar de la Escuela práctica de la Normal de maestros, ha solicitado se le consigne el mismo sueldo que disfrutaban los maestros de instruccion primaria elementales, de esta capital.

Por el jefe de la zona se interesa la presentacion ante el alférez Fiscal D. Antonio Requena, del Alcalde de Espinardo con objeto de prestar una declaracion.

Ayer ingresó el rematante de consumos D. Dionisio Garcia Guardiola en la depositaria municipal la suma de 9.155 pesetas 89 céntimos por cuenta del mes actual.

De los periódicos de Cartagena: «Anoche le fueron administrados los últimos Sacramentos á la señora madre de nuestro distinguido amigo D. Joaquin Beltran, Cura Ecolonomo de esta parroquial, á cuyo solemne acto asistió un acompañamiento lucidísimo. Deseamos un pronto restablecimiento á la madre de dicho señor, para que cese la tribulacion que hoy embarga su espíritu.

—El miércoles de la semana próxima, debe llegar á esta Ciudad, el Ilmo. Sr. Obispo de Cartagena.

Su Ilustrisima se alojará durante su permanencia en esta Capital de la Diócesis, en la suntuosa morada del Sr. D. Justo Aznar y Butigieg.

—Procedente de Alhama, mañana llegará á esta ciudad el Ministro de Marina.

El Sr. Antequera, marchará pasado mañana á Madrid.»

Por causa del tiempo, suspendió el lunes su funcion anunciada en la plaza de Toros, el Caballero Cayetano, á cuya compañía pertenece el valiente y célebre funámbulo Blondin, cuyo trabajo maravilloso en el alambre, colocado á gran altura, ha sido muy aplaudido en los principales circos de Europa y América.

El próximo domingo, lo verá el público de Murcia, (si el tiempo lo permite.)

Por haber encontrado la guardia civil del puesto de Mazarron, pastando 80 reses de ganado lanar en la propiedad de D. José Espejo Ruiz, ha sido denunciado el pastor Juan Gomez Benitez.

No hemos publicado el resumen de las observaciones meteorológicas de la semana pasada, por no haberlas podido escribir nuestro amigo D. Antonio Gimenez Vila, que nos favorece con ese trabajo especial, en el que resplandecen sus conocimientos científicos. Nuestro amigo ha sufrido recientemente la pérdida de su querido tío y no ha podido dedicarse á sus habituales trabajos. Reciba nuestro pésame con la seguridad de que le acompañamos en su pena.

Se proyecta levantar un edificio para escuela de niños y niñas del barrio de San Juan en el terreno libre que hay en el Paseo de Garay, por frente al Caño, rodeando la plazuela con una ligera verja, y dejando el dicho edificio dentro de un jardinillo.

Hemos recibido «El Consultor Administrativo» de Málaga; al que devolvemos la visita.

A las 8 y 30 minutos de la noche del anteayer, sacaron casi ahogado por el llenador situado en la acequia mayor, á espaldas del teatro Romea, á un sujeto llamado Antonio Lopez, cabo que habia sido de la guardia civil y empleado de consumos, el cual cayó al agua por el puente que hay cerca al molino del Zoco. Este servicio y el de llevar al enfermo al hospital lo prestaron los guardias municipales Francisco Pujante y Antonio Pujante, que precisamente fueron avisados por una mujer, ayudados de Mariano Hernandez y de un repartidor de este periódico.

Ayer se reunieron en este palacio episcopal tres obispos, el de Orihuela, el de Dáulia y el de esta diócesis. El de Orihuela parece marchó á Madrid ó Valencia y el de Dáulia marchará el viernes próximo.

Ha ingresado en este hospital Manuel Valverde Gomez, vecino de Aljezares, con una herida que no ofrece gravedad.

Se ha nombrado á José Bernabé Montoya auxiliar del alcalde del partido de Puente de Tocinos.

La administracion de propiedades é impuestos ha reclamado al Ayuntamiento lo que adeuda para cubrir el cupo corriente por consumos, que importa la cantidad de 16.583 pesetas 73 céntimos.

Segun hemos oido decir, D. José Gomez Gonzalez, vecino de Cartagena, con residencia en esta, proyecta ser licitador á todos los envases vacíos de tabacos que se han de subastar en las subalternas de rentas estancadas y delegacion de Hacienda simultáneamente el 15 del presente mes afirmando que propondrá tipos ventajosos para el erario público.

Por Real Orden de 31 de Marzo último, se ha desestimado una instancia del presidente de la so-

ciudad central de minas de la ciudad de Cartagena, para que el ministro de Hacienda propusiera á las Córtes la supresion del impuesto del timbre, respecto de las sociedades mineras, ó en otro caso se aclaren los preceptos de la vigente ley del impuesto, dictando reglas y marcando plazos que formalicen sus libros con la colocacion de los timbres que al afecto se señalasen.

La mediana cosecha de la seda se está retrasando y muy expuesta, con el tiempo tan revuelto y achacoso que reina.

En el camino de Alumbres se presentó hace pocas noches una especie de partida de ladrones, los que intentaron asaltar un coche de Cartagena. La guardia civil se puso inmediatamente en persecucion de los criminales.

Acompañamos en su sentimiento á la familia de la Sra. D.<sup>a</sup> Catalina Rosique, cuyo entierro se verificó ayer mañana; especialmente á su hija, que lleva sufridos en pocos años dos golpes muy rudos.

El Sr. Piqueras ha reglamentado la mendicidad hasta donde es posible, lo que notará el vecindario en el muy corto número de pobres forasteros que ahora llaman á las puertas, y que no hace mucho no paraban todo el dia, y aun de noche, de llamar, pidiendo limosna algunos de manera muy sospechosa.

Observaciones meteorológicas de ayer.

Temperatura mínima, 5°.  
Id. máxima, á la sombra 18°7'.  
Id. máxima, al sol 21°3'.  
Presion barométrica á las 9 de la mañana, 748 mm.  
Id. á las 3 de la tarde 743 id.  
Higrómetro á las 9 de la mañana 70°.  
Id. á las 3 de la tarde 62°.  
Fuerza y rumbo del viento por mañana y tarde, viento fuerte del O.

Estado del cielo: por la mañana nebuloso de O.; por la tarde, despejado con algunas nubes muy veloces de id.

Carácter del dia, ventoso, seco y fresco.

Como se vé con la depresion barométrica tan considerable que tenemos, han venido los vientos fuertes del tercero y cuarto cuadrante como acontece casi siempre.

### COSAS VARIAS.

#### MONAS.

*Mona*, hembra del mono, el que obra por imitacion, segun el Diccionario de la lengua.

*Monada*. Gesto afectado, cualquiera cosa pequeña, delicada y de

mucho gusto. Nombre dado á cada uno de los entes simples.

*Monería*. Gesto propio de monas, cosa fútil.

*Mona*. La que hace Bonache, el pastelero que vive en la calle del costado derecho de la Carnicería de Santa Catalina; de masa, con aceite y azúcar, y en medio de la masa un huevo, sugeto por dos sequillos delgados en forma de cruz.

*Mona*. La calle de... las Balsas que se apellida así, por cierta mona que hace muchos años hizo en dicha calle una monada.

*Mona*, una polla de 15 ó 20 años, muy bonita, que vive en una casa que tiene la puerta á la calle, y que en cuanto la veo me encantan y me enamoran las monerías de su boca y de sus ojos.

*Monas*. Las de Tetuan que á pesar de haber estado por allí, nunca las he visto.

*Monas*. La pascua de... Resurreccion.

*Mona*. La borrachera.

*Mona*. La toma el cohero del Simon que se duerme en el pescante esperando que un transeunte lo despierte.

*Mona*. La toma tambien el 50 por 100 de los que ván en los tres dias de la referida pascua á merendar al campo; y para tomar la mona se ha de beber vinc con exceso, y entonces se ponen alegres y hacen gestos ridículos y grotescos, que es lo que el Diccionario llama monadas.

Consecuencias de las monas: Riñas, heridos y visitas al Hospital de San Juan de Dios.

### NO LO OLVIDES.

Niña de los ojos negros y de sonrosados lábios, la de talle peregrino, de los ángeles encanto, oye este triste consejo: Si alguna vez, recordando, con el objeto de ir á confesar tus pecados, estás los diez mandamientos, y del séptimo has pasado en la creencia de que buscar faltas es en vano, pues en lo á él concerpiente está tu conciencia en salvo de la más pequeña culpa... reconoce tu error craso, y cuando vayas al templo, contrita, anegada en lanto, acercaté presurosa al pié del confesonario y confiesa, sí confiesa, que el corazón me has robado.

F. Bautista y Monserrat.

Marzo 1885.

Dice «Las Provincias»: «Al Ayuntamiento debe ir, en resumen, el que sirva para concejal, y nada más.»

Con D. Juan Piqueras y unos cuantos concejales de sentido común, podía marchar el ayunta-

miento, mejor que con todos los políticos.»

### OVILLEJO.

—¿Como cree el que no vé?  
—Por la fé.  
—¿Y si la dicha no alcanza?  
—Esperanza.  
—¿Y si falta á los demás?  
—Caridad.

Que el hombre en la sociedad tendrá la conciencia en calma, siempre que sienta en su alma fé, esperanza y caridad.

K.

### CHARADA.

Solucion á la anterior:

Ca-ra-me-lo.

OTRA.

«Primera» es título, la «dos» es tiempo, y el «todo» es verde por fuera y colorado por dentro.

### AVISOS.

TEATRO DE ROMEA.—Funcion para hoy. La comedia «Llovido del cielo» y el juguete cómico-lírico «Salon Eslava.»

## ACADEMIA

MERCANTIL;

DIRECTOR

D. CELESTINO LOZANO

Calle de Sta. Isabel, 4.

En el presente mes inaugurará esta Academia sus clases de *Aritmética mercantil y Teneduría de libros*, por partida doble, en las que se atenderá además á la Correspondencia comercial y Reforma de letra. La duracion de cada curso será solamente tres meses.

Para más informes acúdase, con tiempo, á la Direccion; pues comenzado un trimestre ya no se admitirán alumnos hasta el siguiente.

4-1

## INSTITUTO de vacunacion

Plaza de Santo Domingo, núm. 17.

Se vacuna todos los dias de tres á cuatro de la tarde, con linfa de vaca, y se remite la linfa en tubos ó cristales, á todas partes, por el correo, previo el pago.

Los dias de vacunacion directa de la ternera, se anuncian oportunamente.

Precios:

Un tubo, 3 pesetas.

Un cristal, 2.

Una vacunacion en el establecimiento, 5.

Una id. de la ternera, 7'50.

Una id. á domicilio, 10.

Una id. llevando la ternera, 25.

## BESUGO EN ESCABECHE á 6 reales libra.

Se ha recibido en la Choricería de Juan Bejarano.

Contraste, 7.

**BOLETIN RELIGIOSO.**

*Santo de hoy.* —Sta. Maria Cleofé y Santa Casilda vg.

*Vela y Alumbrado.*—Está hoy en la iglesia de San Agustín.

*Cultos.*—Continúa en la iglesia de San Agustín el solemne Octavario á Jesús Sacramentado, predicando hoy D. Vicente Munuera.

**ELISEO GARCIA**  
SAN NICOLAS, 23

En este establecimiento se vende el Queso bola superior á 5 reales y 1/2 libra y á 5 rs. por piezas Salchichon de Vich superior á 10 y 12 reales libra.

Además hay un gran surtido en jamones sumamente baratos; conservas en latas, de todas clases; manteca de vaca en latas de 1 libra; Cufietes de oliva sevillana, Pasas de Málaga y cajitas de pasta superior, para regalo; chocolates y cafés de la Colonial Española, de Matias Lopez; tapioca y harina Lacteada y otros varios géneros. 8—5

**Limoneros**

En el pueblo de Albudeite, se venden unos mil quinientos, de dos y tres verdes sin haberse helado ni siquiera una hoja, como tambien naranjos injertos en clase de Ojós fuerte para la exportacion.

Los pedidos se harán en esta á José Alegria Meseguer, partido de Albatania; y en Albudeite á Diego Lopez. 24

**TALLER de persianas**

SOLIDEZ.—ECONOMIA.

Persianas de vareta de madera aserrada á máquina, cosidas con piola alquitranada de cáñamo y pintadas á dos manos, se hacen y componen todas las clases conocidas, en Murcia, calle de Victorio, núm. 53, casa de Miguel Martínez, de las dimensiones y precios siguientes:

CLASES.	MEDIDAS.	PRECIO.
1. <sup>a</sup>	3'10 m. por	1'90 99 rs.
2. <sup>a</sup>	3'10 » »	1'75 90 »
3. <sup>a</sup>	3'10 » »	1'55 81 »
4. <sup>a</sup>	2'60 » »	1'55 73 »
5. <sup>a</sup>	2'60 » »	1'35 65 »
6. <sup>a</sup>	2'60 » »	1'20 57 »
7. <sup>a</sup>	2'05 » »	1'05 48 »

Por cada persiana que lleve gotera, se aumentará el 20 por 100 de su valor y quitarrozes á 2 reales cada uno. 8

**Caramelos.**

Calle del Principe Alfonso, frente al Bazar Veneciano.

Establecimiento de especialidades, y único en esta provincia; ofrece caramelos de Jijona, con versos y anuncio, á 4 5 y 6 reales, los 450 gramos. Además, embutidos de todas clases, á precios económicos. Salchichon de lomo, á 15 reales y queso bola superior, á 6 1/2 reales y á 5, y holandés á 6 reales.

**ACADEMIA**

PREPARATORIA, PARA CARRERAS ESPECIALES, dirigida por

Don Ceferino Albaladejo, y con

la cooperacion de varios Auxiliares facultativos de Mues.

Esta academia se dedica á la enseñanza de las ciencias exactas Aritmética, Algebra, Geometría, Trigonometría, Topografía con levantamiento de planos y Geometría descriptiva: Dibujo lineal y topográfico, Geografía, Historia universal, Historia de España, Retórica y Poética, Francés y demás asignaturas exigidas en la segunda enseñanza, ofreciendo sus lecciones á precios módicos.

Clases particulares á precios convencionales.

Dirección: Freneria 35. Y la Academia plaza de San Nicolás, esquina á la calle de las Almenas.

**Juan Mercader**

En este establecimiento se han recibido cerillas del Globo, número 12, á dos reales docena, núm. 10 á quince cuartos docena, de la viuda de Lizarbe. Cerillas amorto, sin veneno, á dos reales docena, fina, de la Calavera, Toreros y Plaza de Toros, á dos reales docena.

Por gruesas, á precios arreglados.

Tambien se ha recibido papel Vordan 500 hojas y otras muchas clases.

Se ha recibido una gran remesa de huevos de mujol, al precio de 13 reales libra.

**CHORICERIA EXTREMEÑA**  
Plaza de San Pedro, 5.

Completo surtido en jamones, embrosos, quesos, mantecas, garbanzos, arces, chocolates y otros géneros; precios arreglados. 4—4

**AVISO IMPORTANTE**  
TESORO UNIVERSAL DE LA BOCA  
SU AUTOR

**D. Enrique Gonzalez Burgos**

Toda persona que quiera conservar firme, limpia y blanca la dentadura, haga uso de este excelente remedio, calma los fuertes dolores de muelas, y quita el mal olor de la boca.

Cuatro reales frasco, en todas las farmacias y droguerías, en Murcia, farmacia de Pino y Vivero, Príncipe Alfonso, 1. 10—1

**PELUQUERIA ESPAÑOLA**

Con este título se ha abierto público un nuevo establecimiento en el piso principal, de la casa esquina de la calle de la Platería y de la Calderon de la Barca.

Su dueño le ofrece al público que encontrará en él lo mejor y más moderno en el ramo de peluquería y un servicio esmeradísimo.

Para ello no ha omitido gasto alguno, poniéndolo á la altura de los establecimientos de su clase que hay en las primeras capitales.

El jefe de la Peluquería Española que es murciano se ofrece á sus paisanos, al ofrecer su establecimiento á los que quieran favorecerle. 3—2

Imprenta de «El Diario»,  
San Nicolás, 22.

**CONTRA LAS CALENTURAS**  
EL MEDICAMENTO QUE PUEDE USARSE SON

**LAS PÍLDORAS FEBRÍFUGAS**

DE J. MORENO LOPEZ,

que curan radicalmente toda clase de fiebres, lo mismo cuotidianas que tercianas y quartanas, por rebeldes é inveteradas que sean

Usadas con arreglo á la instruccion que les acompaña, son muy raros los casos en que dejan de producir sus favorables resultados.

Precio de la caja. . . . . 14 rs.

Idem de la media caja. . . . . 8 id.

Remitiendo sobre su importe 2 reales, se mandan por el correo.

Unico punto de venta—Farmacia de J. MORENO LOPEZ, plaza de Camacho, número 26, Murcia.